

Confédération Paysanne des Hautes-Pyrénées Bagnères de Bigorre, le 07 juin 2023



Communiqué/prière d'insérer

Mobilisation paysanne et citoyenne en opposition à l'ouverture du Mc Donald de Pouzac le samedi 10 juin 2023

Cette mobilisation contre l'ouverture d'un restaurant Mc Donald's à l'entrée de Bagnères de Bigorre n'est pas seulement la lutte contre un symbole du capitalisme triomphant. Pour nous paysans, pour nous citoyens et habitants de la Haute-Bigorre, cette mobilisation représente aussi la défense des valeurs qui nous construisent et chaque jour nous unissent.

Symbole d'une entreprise qui se joue des lois du travail et de la fiscalité, d'un mode de restauration rapide qui, à force d'un marketing acharné, s'est imposé dans le monde entier et notamment auprès des plus jeunes, McDo est plus que jamais l'archétype de l'impérialisme économique et de la malbouffe !

L'Agriculture Paysanne par ses valeurs, ses modes de production, son lien à la nature et ses modes de commercialisation est à l'opposé de ce modèle économique qui s'appuie sur une agriculture industrielle destructrice des sols, consommatrice d'eau et d'intrants (engrais et produits phytosanitaires) et très peu génératrice de main d'oeuvre. Car même relocalisée, car même green-washée, l'agro-business de McDo devient chaque jour une aberration plus grande encore !

Aujourd'hui dans la vallée on ouvre un McDo et nous nous sentons impuissants devant une telle entreprise. Dans le même temps, l'abattoir de Bagnères qui permet à de nombreux éleveurs de vivre de leur travail, de commercialiser localement leur viande et d'avoir une autonomie décisionnelle élevée sur leur ferme, est sur la sellette. L'hôpital de proximité est lui aussi en crise et là encore, c'est l'impuissance pour imposer un autre mode de fonctionnement que la rentabilité économique qui prévaut. McDo est une entreprise privée « rentable » mais à quel coût (environnemental, humain...) et l'abattoir et l'hôpital ne le sont pas? Nous pensons qu'il existe d'autres voies à explorer, des acteurs locaux à soutenir et que les pouvoirs publics sortiraient grandis en protégeant justement l'intérêt public plutôt que des multinationales qui nous asservissent. Nous pensons qu'aujourd'hui l'intérêt des citoyens est de se sortir de ces pièges bons marchés, de ces facilités du quotidien que générations après générations nous reproduisons. Il n'est pas facile de tout changer mais il est possible de chercher à se nourrir autrement et ainsi de contribuer à de nombreux changements. La dynamique du marché de Bagnères et le nombre de producteurs locaux présents en sont une preuve. En plus des nombreux restaurants de la ville, des Amaps et autres points de vente de producteurs, nous pensons qu'il faut encourager les gens et notamment les plus jeunes, à se réapproprier leur façon de se nourrir et à comprendre les enjeux colossaux qui en découlent. Nous militons aussi en faveur de l'installation d'un plus grand nombre de paysans, garants d'une alimentation de qualité, accessible à toutes et tous ! Nous souhaitons que les pouvoirs publics se saisissent vraiment de ces sujets pour que l'alimentation et la santé ne soient plus des marchandises !

Ils nous disent : « Venez comme vous êtes ! »(slogan) /

Nous leur répondons : « Nous sommes là mais nous resterons dehors et debout ! »